

Vétéranes

Enjeu

Anciens Combattants Canada (ACC) reconnaît l'impact de l'identité de genre et de l'identité sexuelle sur l'expérience militaire et l'expérience des vétérans, et s'engage à veiller à ce que les vétérans ne subissent pas d'inégalités dans les systèmes, les politiques, les programmes, les services et les commémorations.

Contexte

Depuis 2019, l'équipe des femmes et des vétérans 2ELGBTQI+ (l'équipe) se consacre à répondre aux priorités des vétérans et travaille en collaboration avec les vétérans, les principaux intervenants, les experts en la matière et d'autres ministères gouvernementaux pour aider à cibler et à traiter les problèmes systémiques propres au sexe, à l'identité de genre, à l'expression de genre et à l'orientation sexuelle des groupes sous-représentés au sein de la population des vétérans.

Principales mises à jour

En mars 2024, le Ministère a organisé le Forum des vétéranes les 7 et 8 mars à Montréal, au Québec. Un total de 99 personnes y ont assisté en personne, dont 88 vétérans. De plus, 70 autres personnes y ont assisté en ligne. Le Forum a mis l'accent sur les expériences vécues uniques des vétérans, et les personnes qui y ont assisté ont eu l'occasion de discuter avec des partenaires communautaires travaillant dans des domaines tels que la vie après le service, la santé des femmes, l'itinérance et la reconnaissance. Les informations recueillies lors du Forum aideront le Ministère à mieux comprendre les expériences vécues par les vétérans et les difficultés liées à l'accès aux services. De nombreuses mesures ont été retenues de cet événement et ont été ajoutées dans un [rapport que le Ministère a publié à l'automne 2024](#).

ACC a également mis sur pied un [Conseil des Vétéranes](#) en décembre 2024. Le Conseil des vétérans, guidé par les expériences vécues et l'expertise de ses membres, donne au ministre des Anciens Combattants et au ministre associé de la Défense nationale un aperçu sur toutes les questions d'importance pour les femmes (encore en service et vétéranes).

ACC est fier d'être un nouveau partenaire de mise en œuvre du troisième Plan d'action national du Canada pour les femmes, la paix et la sécurité. Ce partenariat renforcera les relations d'ACC avec les ministères et organismes partageant les mêmes intérêts, comme le ministère de la Défense nationale (MDN), les Forces armées canadiennes (FAC) et la Gendarmerie royale du Canada (GRC), et donnera également à ACC l'occasion d'avoir une influence sur l'orientation stratégique du troisième Plan d'action national.

ACC a participé à l'étude approfondie de l'ACVA portant sur l'expérience vécue par les vétéranes dans le but de continuer à renforcer le traitement, le soutien à la transition, la reconnaissance et les soins des vétéranes de tous les horizons. L'étude a pris fin, tenant 42 recommandations et ACC travaille maintenant à la mise en œuvre des recommandations du Comité.